

### **Homélie du 3<sup>ème</sup> dimanche de carême (B) : Ex.20, 1-17 ; 1Co.1, 22-25 ; Jean 2, 13-25**

Frères et sœurs dans le Christ, la lecture du livre de l'Exode de ce troisième dimanche de carême, décline les dix commandements de Dieu, appelés aussi : « Paroles de vie », parce que, pour qu'Israël ait la vie, Dieu, par l'intermédiaire de Moïse au Sinaï, avait demandé à ce peuple d'observer ces commandements. Ils sont comme le code de la route d'un peuple, sorti de l'esclavage et qui marche vers la liberté sous la conduite de Dieu, libérateur. Ils ont pour objectif de garantir et de baliser cette marche en dénonçant les idoles qui asservissent l'homme, en mettant en garde contre la tentation d'asservir son frère en convoitant sa femme, ou bien en lui volant ses biens, ou encore en salissant sa réputation. Ce code, en effet, peut nous paraître simpliste au regard de l'évangile, mais peut-on prétendre vivre l'évangile sans être d'abord fidèle à ces commandements ?

D'où les questions suivantes que chacun et chacune est appelé (e) à se poser et à répondre :

\*Quelles sont les idoles qui m'asservissent au point d'oublier Dieu et autrui : l'adoration de l'argent, de la puissance, de la réussite à n'importe quel prix, plus subtilement une adoration de mon moi ?

\*Ai-je le total respect de mon prochain en lui évitant le racisme, le dénigrement, la calomnie ? Ai-je le respect de son foyer, de ses biens et de sa vie ?

\*Quelle est mon attitude envers les personnes et mes parents qui sont âgés ? Et quelle place Dieu tient-il dans ma vie, le dimanche et les autres jours de la semaine, surtout en cette période du confinement ? L'ai-je aussi confiné ou mis dans les tiroirs ?

Si les dix commandements de Dieu ou les « paroles de vie » sont comme le code de la route d'un peuple vers sa libération de l'esclavage, pour nous d'aujourd'hui, le vrai chemin vers Dieu et notre libération, c'est le Christ ressuscité, mort sur la croix et devenu le seul Temple de Dieu où nous pouvons rencontrer Celui-ci. C'est cet homme ou ce « Messie crucifié, scandale pour les juifs, folie pour les peuples païens » (1Co.1, 23) qui est l'ultime parole de Dieu sur qui repose le salut du monde qu'annoncent Paul et les apôtres. Au final : et nous, quel notre Dieu : un dieu fait de main d'homme ou le Dieu de Jésus Christ ? A chacun et chacune en âme et en conscience d'y répondre.

Par : KASONGO MBUYU Joseph, curé de Vieusart et Chaumont.

Vieusart, le 07/03/2021.